



毎日きれいな花を咲かせています。

# ぐんぐん

立山北部小学校

1年 学年だより

令和5年度 No.4

## 1学期、がんばりました！

この4か月で子供たちは、心身共にたくましく成長したと改めて感じます。日直や給食当番、当番活動にてきぱきと取り組む姿、朝の支度をさっと済ませアサガオの世話を熱心にする姿、困っている友達に声をかけたり助けたりする姿等、頼もしいです。

学習では、ひらがなを間違えずに書こうとしたり、たし算やひき算の練習に熱心に取り組んだりしています。また、見付けたことや分かったこと、思ったこと等をノートや観察カードに書いたり、友達に伝えようと発表したりすることが少しずつできるようになってきました。時には、難しいと感じることに出会うこともありましたが、「どうしたら、いいですか」と質問したり、友達と相談したりして、最後までやりきることもできるようになりました。

1学期も残りわずかになりました。1学期に身に付けたことを生かして充実した夏休みを過ごしてほしいと思います。

## 自然に触れることから…

7月に入り、5月に種をまいたアサガオが、次々に花を咲かせています。その花を見て、「赤紫の花や、水色の花が咲いたよ。Aちゃんのは、うすピンク色だね」「つぼみもいっぱいあるよ。きっと、明日も咲くよ」「アサガオの花は、お昼にはしぼむんだよ」等、友達と見合いっこしながら、ペットボトルいっぱいの水をアサガオの根元に優しくあげています。次々に伸びてくるつるを折れないように、そっと支柱に絡ませたり、しおれた花を取って持ち帰ったりする子供もいます。



このように子供たちは自然に触れ合うことで、植物の命を支えることや毎日植物の世話をすることの大切さや、そこから得られる喜びを体を通して学んでいます。自分が家族に大切に育てられてきたように、植物を大切に育てることで、生命を尊重しようということを体を通して学んでいます。自然から学べることはたくさんあります。自然に触れる喜びをたくさん体験した子供たちは、感性を育むことで、自然や人間を愛する心を豊かにもった子供たちに育っていかれると思います。



## 学習・生活の中から

毎週金曜日の朝は、北部っ子ハーモニーです。月末には、全校が体育館に集まり、歌声を合わせます。1年生は、今月の歌を歌うのが大好きです。



体育の学習で「みずあそび」をしています。水に慣れることを第一に、水の中でじゃんけんをしたり、フープをくぐったり、宝探しをしたりしながら、学習しています。

体育の学習で「てつぼうあそび」をしました。学習が終わった後も、朝の運動タイムや休み時間に、鉄棒に挑戦している子供がたくさんいます。

# 読書大好き1年生

入学当初は、ひらがなを読むのに時間がかかっていた子供たち。6月からは、だいぶんひらがなの読み書きができるようになり、どんどん本を読むことができるようになりました。1年生の子供たちは、本が大好きです。清掃後の読書タイムには、図書室で借りた本や、廊下にあるブックトラックから気に入った本を手に取り、静かに一人で読める子が増えてきました。図書室のブックトラックには、国語の教科書に紹介されている1年生向けの「おすすめの本50冊」が揃えてあり、1冊読み終えたら、シールを貼ってもらいます。10冊読むとしおりをもらうことができ、たくさんの子がしおりをもらいました。また、図書室の本を25・50・75・100・150冊読むと、図書室のメダルコーナーに司書の先生から自分の名前を貼ってもらえることを楽しみに読み進めている子もいます。7月現在、全員が銅メダル（25冊達成）の場所に自分の名前を貼ってもらい、うれしそうに見ていました。また、50冊以上読み、銀メダルになった子も増えてきました。読んだ冊数が増えることで、読むスピードが速くなるとともに、本の面白さを感じている子もいます。



本は「心の栄養」とも言われ、新聞やテレビ等で「読書」による効果が伝えられています。たくさん読んで心を豊かにしてほしいと思っています。夏休みは、ぜひ家族ぐるみで読書に取り組まれてはいかがでしょうか。

## 言葉の世界が広がります！

子供たちは、本を読むことを通して、楽しみながら言葉のもつリズムや言い回しを覚えていきます。いろいろな作品にふれることで、語彙が増え、文章を読む力もついていきます。

## 会話が広がります！

親子で楽しい時間と経験を共有することはとても大切です。一緒に読んだ本を題材にしてあれこれ話をすることで、親子のコミュニケーションが広がります。

## 夢が広がります！

子供たちは、大人が考える以上に本を通して空想の世界を飛び回ります。本の世界では、動物と会話することも、宇宙に飛んでいくこともできます。想像の翼を広げ、本の世界を思い切り楽しむ子供たちには、将来の夢が広がります。



毎週水曜日の、地域のボランティアの方による読み聞かせの時間も楽しみにしています。

休み時間も、自分たちで本を借りる子供が増えました。



## ☆アサガオの植木鉢の持ち帰りと、夏休み中のアサガオの世話について☆

アサガオの植木鉢とペットボトルじょうろの持ち帰りをお願いします。夏休み中は、ご家庭で世話と観察をお願いいたします。種ができましたら家で収穫し、カビ等を防止するために、紙製の袋に保管してください。夏休みが終わったら、そのまま、学校に持ってきてください。（9月以降、リース作りにアサガオのつるを使います）また、ペットボトルじょうろの口は、2年生でも使いますので、なくさないようにしてください。

引き取り期間 7月21日（金）～26日（水）

場 所 中庭

学校に戻す期間 9月2日（土）～6日（水）

## ☆学習用具等の持ち帰りについて☆

学期末に、学校に置いてある荷物を持ち帰ります。夏休み中に中身の点検（掃除、整理整頓等）と補充をお願いします。持ち帰る物（鍵盤ハーモニカ、お道具箱、水彩道具）

国語科「あいうえおで あそぼう」のうたは、リズム感があり、声に出すと楽しくなる詩です。立山北部小学校の1年生も「あいうえおの うた」を作りました。一人一人が作った中から、お気に入りのうたを紹介します。

同じ文字から始まる言葉は、たくさんあります。夏休みに、家族で「あいうえおの うた」を作ってみるといいですね。語彙を増やすことができます。

りっぱな	らいおん	らりるれろ
にじに	にじでた	なにぬねの
あさの	おひさま	あいうえお
ほたる	ひかるよ	はひふへほ
あひる	およぐ	あいうえお
たいこ	たたいた	たちつてと
かにを	かったよ	かきくけこ
ふりかけ	ふりふり	はひふへほ
いちご	うれしい	あいうえお
さくら	さいた	さしすせそ
あいす	おいしい	あいうえお
りっぱな	りんご	らりるれろ
わいわい	わらう	わいうえお
たかい	ちいず	たちつてと
きつね	こんこん	かきくけこ
みかん	ももかん	まみむめも
きりさめ	こさめ	かきくけこ
つくし	たんぽぽ	たちつてと
たのしい	たいいく	たちつてと
あかいろ	あおいろ	あいうえお
はっきり	へんじ	はひふへほ